

(NVI 1999) Sin embargo, esto sí confieso: que adoro al Dios de nuestros antepasados siguiendo este Camino que mis acusadores llaman secta, pues estoy de acuerdo con todo lo que enseña la ley y creo lo que está escrito en los profetas.



TEMA: “Llamado Sacerdotal”

Fecha hebrea: 7 de Tamuz del 5774

Fecha Romana Gregoriana: 5 de Julio del 2014

Porción de la Torah=Ley: **ÉXODO 28**

Porción de los Profetas: **ISAIAS 9**

Porción del N. Testamento Brit Jadasha: **Romanos 7**

En el capítulo anterior estudiamos los últimos detalles del tabernáculo y ahora ya sabemos que Moisés subió al monte Sinaí para dos cosas importantes, es decir, traer las tablas de la ley y los planos del tabernáculo, estos **dos elementos son indispensables para nuestra relación plena con Dios, hablamos de la Torah y de los planos, en el caso de la Toráh, la Torah nos habla de perfección, la Toráh es el estándar de Dios con el cual debemos comportarnos.** Y hoy quiero aclarar que no solo es la Toráh, no solo es la perfección, y una de las objeciones que tienen mis hermanos cristianos contra este mensaje es cuando no entienden que la Torah es el fin,

es decir la Torah es la consecuencia de haber sido justificados, y fuimos creados para buenas obras en Cristo Jesús.

Entonces la Toráh solo es la consecuencia de haber sido justificados, ya que por un lado Moisés recibió las tablas de la ley, la Torah, los mandamientos de Dios, pero también recibió los planos del tabernáculo, y el que Dios le diera a Moisés la Torah, pero también los planos del tabernáculo, eso implica que junto con la Torah Dios está dando la provisión para limpiar nuestras faltas, para limpiar nuestra desobediencia, y Dios dio el tabernáculo para que se hicieran los sacrificios por la culpa, porque **EL sabe que los mandamientos son espirituales, son leyes que somos incapaces de obedecer en nuestra carne,** Pablo dijo que desde nuestro interior queremos hacer lo que dice la ley de Dios, **hay un deleite en la ley de Dios,** pero hay otra ley que está en los miembros que nos lleva cautivos a la ley del pecado y de la muerte.

ROMANOS 7:21 *Así que, queriendo yo hacer el bien, hallo esta ley: que el mal está en mí. 22 Porque según el hombre interior, me deleito en la ley de Dios; 23 pero veo otra ley en mis miembros, que se rebela contra la ley de mi mente, y que me lleva cautivo a la ley del pecado que está en mis miembros. 24 ¡Miserable de mí! ¿Quién me libraré de este cuerpo de muerte? 25 Gracias doy a Dios, por Jesucristo Señor nuestro. Así que, yo mismo con la mente sirvo a la ley de Dios, mas con la carne a la ley del pecado.*

Verso 24 dice: ¿Quién me libraré de este cuerpo de muerte? ¿Quién podrá librarme de la inclinación al mal? ¿Quién podrá librarme del Yetzer hara? Pues bien, para eso Dios proveyó el tabernáculo, para eso Dios proveyó el lugar en donde se lleva a cabo la provisión para mi pecado, es donde se lleva a cabo la provisión por mis faltas.

De manera que el tabernáculo es la justificación o la provisión para mi pecado y las tablas de la Torah y el rollo de la Torah que también se ponían en el lugar Santísimo, es la perfección; y estos dos elementos van totalmente juntos, ya que la Toráh nos lleva a nuestra necesidad de ser justificados a nuestra necesidad de ser perdonados y una vez que somos perdonados y justificados, esto nos da la gratitud y el anhelo de guardar sus mandamientos, y esto es como un círculo perfecto que siempre está girando de un punto a otro.

El propósito de la Torah es el Mesías, y por cuanto hay un deseo de guardar las instrucciones de Dios, ya que te esfuerzas pero no puedes y eso te lleva a pedir ayuda, te lleva a clamar y la Torah te lleva al Mesías que es al que estas clamando por ayuda, y una vez que el Mesías te redime de pecados y te rescata, una vez que su sangre nos limpia de toda maldad y entendemos y comprendemos lo grandioso del perdón, habiendo entendido que por su gracia tenemos entrada, **entonces por la esa misma gratitud de haber sido perdonados nos lleva a querer guardar sus mandamientos, Yeshua dijo “Si me amáis guardad mis mandamientos”...**

ÉXODO 28:1 Harás llegar delante de ti a Aarón tu hermano, y a sus hijos consigo,...

Y hoy vamos a definir lo que significa la palabra: sacerdote en hebreo es kohén **H3548** Diccionario Strong kojén participio activo de H3547; literalmente el que oficia, sacerdote; también (por cortesía) sacerdote actuante (aunque sea laico): ministro, principal, príncipe, sacerdocio, sacerdotal, sacerdote.

La definición exacta de la palabra sacerdote es **ministro** y ¿Qué es un ministro? Un ministro es un **servidor**, entonces la función de un sacerdote era ser un servidor, estar al servicio de la gente; y bueno dentro de la tradición judía se dice que Aarón era un pacificador, se dice que era alguien que siempre estaba buscando estar en paz, dicen que él amaba la paz, y por supuesto que eso está muy bien con su trabajo que desempeñaba, ya que el tabernáculo debía ser un lugar de paz, por eso el ambiente del tabernáculo siempre representaba un lugar de paz; la actitud de los sacerdotes se caracterizaba por ser una actitud de servicio y de amabilidad, de humildad y rechazar para sí alguna atención.

Por eso más adelante nos va a decir la escritura que Nadab y Abiú hijos de Aarón murieron porque ellos trataron de recibir la atención para ellos; **de manera que la actitud de un sacerdote tiene que ser de servicio, de buscar la paz y de mucha humildad, nuestro mayor ejemplo de éstas características es por supuesto nuestro sumo sacerdote Yeshúa. Él es alguien que todo el tiempo buscaba la paz.**

También dicen algunos comentarios rabínicos que a Aarón se le dio el honor de ser sacerdote porque nunca tuvo celos de su hermano Moisés, incluso hubo un momento en que Miriam la hermana de Moisés ella sí habló mal de

Moisés, ella llegó un momento en que cuestiono si nada más a Moisés le hablaba el Eterno, ella dijo también por medio de ella y de Aarón se manifestaba el Señor, sin embargo Aarón aunque no la callo, aunque no dijo nada en contra no hablo mal de Moisés y no manifestó celos como Miriam, y vemos que Aarón siempre tuvo una actitud de servicio y que por esa actitud de servicio y de humildad es que Dios lo eligió para el cargo.

Y sabe una cosa es muy difícil que entre hermanos no existan los celos, siempre entre hermanos hay peleas, celos, envidias, sin embargo Aarón no tuvo esa actitud, por eso Dios le recompensa y se constituye en el que habría de ser el sumo sacerdote, además se dice que Aarón era un pacificador, y eso es lo que tiene que ser un sacerdote, que en lugar de estar buscando conflictos, la actitud del sacerdote siempre es estar buscando la paz, siempre estar buscando la armonía, por eso decimos que el santuario era un lugar de paz y **¿Por qué cree usted que Dios no le permitió construir el templo a David Ha Melej (El rey David)? Porque David fue un hombre de guerra y pues sería una contradicción que un hombre de guerra, un guerrero, construyera un lugar de paz, así que Dios nos ha llamado a tener paz los unos con los otros; así que si tú tienes un llamado sacerdotal hoy lo vamos a comprobar, hoy tanto ustedes que están aquí, como todos los que nos están escuchando, Dios nos hace un llamado sacerdotal, Dios hoy nos hace un llamado para ser consagrados como sacerdotes.**

¿Pero cuál es el requisito si es que tú quieres ser un sacerdote de Dios? Si quieres ser un sacerdote de Dios, entonces el primer requisito es: se acabaron los conflictos para ti, se acabó el estar comparándote con los demás y de cuestionar ¿Por qué a mi hermanos si y a mí no? Se acabó el estar peleando, **porque el tema más importante que estamos viendo el día de hoy, es el llamado que nos hace Dios a todos los que escuchen esta conferencia. El día de hoy existe un llamado desde lo alto para servir, para tener humildad y a traer paz los unos con los otros, o sea te están llamando a ser sacerdotes de Dios, así que si tú quieres tomar ése llamado a servir con humildad y a buscar la paz los unos con los otros, entonces tienes que conocer de qué manera se da la consagración.**

Shemot 28:1b de entre los hijos de Israel, para que sean mis sacerdotes; a Aarón y a Nadab, Abiú, Eleazar e Itamar hijos de Aarón. 2 Y harás vestiduras sagradas a Aarón tu hermano, para honra y hermosura...

Hoy tiene que saber que la vestidura de los sacerdotes eran solo túnicas blancas de lino, y curioso que en apocalipsis **Apo. 3:5** se diga a la iglesia de Sardis que hay unos pocos que no han manchado sus vestiduras y que: **El que venciere será vestido de vestiduras blancas; y no borraré su nombre del libro de la vida, y confesaré su nombre delante de mi Padre, y delante de sus ángeles.** Si lo notamos estos vencedores son vestidos de la misma manera que los sacerdotes levíticos, y me llamo la atención que también a la iglesia de Laodisea se le diga que de Dios compre vestiduras blancas para vestirse, entonces las vestiduras blancas nos muestran cómo debe vestir un sacerdote.

Bueno acabamos de ver como son vestidos los vencedores en Apocalipsis, y como también vestían los sacerdotes, pero la vestidura del sumo sacerdote la va a describir la escritura, porque tiene una serie de elementos que hacían la vestidura del sumo sacerdote muy diferente a la de los sacerdotes regulares, y el que la vestidura del sumo sacerdote fuera especial, no era para que el sumo sacerdote se viera y se sintiera que era lo máximo, entonces la idea de las vestiduras sacerdotales no era con el fin de que ellos llamaran la atención, sino que la vestidura representaba la gloria y la hermosura de Dios, **la palabra honra es la palabra KABÓT y la palabra hermosura es la palabra TIFERET, que tiene que ver con algo que tú le vas a dar a Dios, es decir, la vestidura sacerdotal tenía el propósito de darle honra a Dios.**

O sea la idea era que el sumo sacerdote dijera y pensara “me voy a vestir bien, pero no para que yo llame la atención sobre mi persona, sino que me voy a vestir bien para mantener una apariencia decorosa PORQUE ESTOY REPRESENTANDO AL REY DE REYES, porque le quiero dar HONRA a ÉL, porque le quiero dar hermosura a ÉL, así que por eso el sumo sacerdote tenía una vestimenta especial, **y muchos de los elementos de la vestidura eran simbólicos** y no solo se trata como algunos líderes religiosos de hoy en día se visten para llamar la atención hacia ellos, y que se compren trajes de hasta 10.000 dólares, trajes de diseñador pero que solo es para llamar ellos la atención y no es que quieran de verdad representar dignamente a Dios, **el objetivo para el sumo sacerdote no era vestir lo más caro, sino para darle honra y gloria al Señor.**

Hoy en día los ministros quieren vestir lo más caro, lo más llamativo, se visten de una manera diferente pero para llamar la atención, pero con los sacerdotes levíticos no era ese el propósito, porque para empezar todos usaban ropas

blancas, túnicas blancas que solo tenía la intención de manifestar pureza de parte de Dios, y solo la vestidura del sumo sacerdote tenía muchos elementos que si eran costosos porque eran elementos simbólicos y que tenían algo que ver con el plan de redención de Dios y que iremos analizando.

Así que también por otro lado esto de las vestiduras sacerdotales, también tiene que ver con las leyes de decoro, ya que si somos llamados a ser sacerdotes, si Dios te ha hecho un llamado para ser sacerdote, entonces me voy a vestir no pensando en mí, los sacerdotes cuando se vestían lo hacían pensando en Dios, **entonces cuando tu te vistas, cuando yo me vista, que no sea con la intención de a ver a quien apantallo, para ver si se ve bien mi figura, si le gusto a las hermanas, para ver si todos me voltean a ver,** uno de los aspectos que debemos cuidar es que nuestra vestimenta no sea para llamar la atención por causa de la vanidad sino de forma sencilla y decorosa como digno representante de Dios;

Shemot 28:3 Y tú hablarás a todos los sabios de corazón, a quienes yo he llenado de espíritu de sabiduría, para que hagan las vestiduras de Aarón, para consagrarle para que sea mi sacerdote. 4 Las vestiduras que harán son estas: el pectoral, el efod, el manto, la túnica bordada, la mitra y el cinturón. Hagan, pues, las vestiduras sagradas para Aarón tu hermano, y para sus hijos, para que sean mis sacerdotes...

En total eran siete prendas; las que tenían que diseñar para el sumo sacerdote y que eran extras de la túnica blanca que se ponía de por sí todo sacerdote, y bueno el sumo sacerdote se ponía su túnica blanca y encima de esa túnica se ponía la vestidura especial del sumo sacerdote, y esa era su vestidura para el servicio sacerdotal durante todo el año, pero llegado el día de Yom Kipur el sumo sacerdote solo entraba al lugar santo y santísimo solo vestido de su túnica blanca, y más después ampliaremos este tema con respecto a Yom Kipur, y para una idea mejor de la vestidura del sumo sacerdote valla al siguiente enlace y allí podrá ver un video corto con detalle. <https://www.youtube.com/watch?v=JDqvYVG9EKw&feature=youtu.be>

Shemot 28:5 Tomarán oro, azul, púrpura, carmesí y lino torcido,..

Nuevamente los mismos elementos que mirábamos del tabernáculo, en este caso el vestuario del sumo sacerdote con oro, que representa realeza, porque estaban representando al rey de reyes, azul representando lo celestial, la púrpura representando la realeza de Dios, el carmesí estaba representado el

sacrificio de Yeshúa y el lino torcido representando que su vida la están entregando al servicio de Dios así como Yeshúa entregó su vida para Dios.

Éxodo 28:6 y harán el efod de oro, azul, púrpura, carmesí y lino torcido, de obra primorosa. **7** Tendrá dos hombreras que se junten a sus dos extremos, y así se juntará. **8** Y su cinto de obra primorosa que estará sobre él, será de la misma obra, parte del mismo; de oro, azul, púrpura, carmesí y lino torcido. **9** Y tomarás dos piedras de ónice, y grabarás en ellas los nombres de los hijos de Israel; **10** seis de sus nombres en una piedra, y los otros seis nombres en la otra piedra, conforme al orden de nacimiento de ellos...

Dense cuenta que Dios tenía registrados los días de nacimiento de cada uno de los hijos de Israel, y esto quiere decir que Dios está pendiente de los días de cada hijo de Israel, Dios sabe cuando nacimos, y Dios sabe el día en que iremos a su presencia;

Shemot 28:11 De obra de grabador en piedra, como grabaduras de sello, harás grabar las dos piedras con los nombres de los hijos de Israel; les harás alrededor engastes de oro. **12** Y pondrás las dos piedras sobre las hombreras del efod, para piedras memoriales a los hijos de Israel; y Aarón llevará los nombres de ellos delante de YHWH sobre sus dos hombros por memorial...

En cada hombro del vestuario la vestimenta llevaba una piedrecita con seis nombres en cada una de las tribus de los hijos de Israel; pero **¿Por qué en dos hombros, que representa el número dos en la escritura?** Dos testigos que son la casa de Israel, y la casa de Judá, pero los hombros también tienen que ver con autoridad, y para comprobarlo veamos un pasaje de la escritura que dice: **ISAÍAS 9:6** *Porque un niño nos es nacido, hijo nos es dado, y el principado sobre su hombro; y se llamará su nombre Admirable, Consejero, Dios Fuerte, Padre Eterno, Príncipe de Paz.*

Entonces **¿Qué es el principado?** El principado es el gobierno, o sea ese niño va a ser un príncipe, lo que significa que sobre sus hombros va a llevar el gobierno; entonces el sumo sacerdote está expresando que el lleva el gobierno de Dios para el pueblo, con su pura vestidura el sumo sacerdote estaba expresando que él fue puesto para estar instruyendo a los hijos de Israel, el sumo sacerdote sería el encargado de servir, y de pacificar a los hijos de Israel.

Shemot 28:13 Harás, pues, los engastes de oro, 14 y dos cordones de oro fino, los cuales harás en forma de trenza; y fijarás los cordones de forma de trenza en los engastes. 15 Harás asimismo el pectoral del juicio de obra primorosa, lo harás conforme a la obra del efod, de oro, azul, púrpura, carmesí y lino torcido. 16 Será cuadrado y doble, de un palmo de largo y un palmo de ancho; 17 y lo llenarás de pedrería en cuatro hileras de piedras; una hilera de una piedra Sárdica, un topacio y un carbunclo; 18 la segunda hilera, una esmeralda, un zafiro y un diamante; 19 la tercera hilera, un Jacinto, una ágata y una amatista;...

Éxodo 28:20 la cuarta hilera, un berilo, un ónice y un jaspe. Todas estarán montadas en engastes de oro. 21 Y las piedras serán según los nombres de los hijos de Israel, doce según sus nombres; como grabaduras de sello cada una con su nombre, serán según las doce tribus...

Actualmente en Jerusalén ya está hecha y lista toda la vestidura del sumo sacerdote, ya está todo listo y preparado para cuando se pueda construir el tercer templo, y ya tienen el pectoral del juicio con todas las piedras tal y como lo dice la biblia.

Esto que nos habla la escritura es muy importante, ya que sí que si el sumo sacerdote representa el servicio, representa la paz que el traería a las doce tribus, entonces el propósito de Yeshúa es redimir, rescatar, servir y pacificar a las doce tribus de Israel. Y ahora quiero que recuerden las palabras del maestro que dijo "**Marcos10:45** Porque el Hijo del Hombre no vino para ser servido, sino para servir, y para dar su vida en rescate por muchos". El Mesías dijo eso porque esa de por sí era su misión como sumo sacerdote.

Éxodo 28:22 Harás también en el pectoral, cordones de hechura de trenzas de oro fino. 23 Y harás en el pectoral dos anillos de oro, los cuales pondrás a los dos extremos del pectoral. 24 Y fijarás los dos cordones de oro en los dos anillos a los dos extremos del pectoral; 25 y pondrás los dos extremos de los dos cordones sobre los dos engastes, y los fijarás a las hombreras del efod en su parte delantera. 26 Harás también dos anillos de oro, los cuales pondrás a los dos extremos del pectoral, en su orilla que está al lado del efod hacia adentro. 27 Harás asimismo los dos anillos de oro, los cuales fijarás en la parte delantera de las dos hombreras del efod, hacia abajo, delante de su juntura sobre el cinto del efod. 28 Y juntarán el pectoral por sus anillos a los dos

anillos del efod con un cordón de azul, para que esté sobre el cinto del efod, y no se separe el pectoral del efod. 29 Y llevará Aarón los nombres de los hijos de Israel en el pectoral del juicio sobre su corazón, cuando entre en el santuario, por memorial delante de YHWH continuamente...

Los nombres de los hijos de Israel estaban en el pecho, lo que simboliza que desde su corazón iba a estar pensando en las doce tribus de Israel, **lo que significa que si tú y yo somos llamados a ser sacerdotes**, ¿Qué tenemos que estar pensando y anhelando en nuestro corazón? **lo que tenemos que estar pensando, anhelando y orando en nuestro corazón, es que las doce tribus de Israel sean unidas. Y eso es exactamente lo que tenía el apóstol Pablo en su corazón.**

Cuando el apóstol Pablo es convocado y cuando habla con el rey Herodes Agripa, Pablo dice: **“Por la esperanza de mis padres estoy yo en cadenas”**, el apóstol Pablo estuvo dispuesto a ser encarcelado incluso a morir por su amor a Israel para que las doce tribus de Israel estuviesen unidas; **por eso si tú y yo somos llamados a servir ése tiene que ser el sueño y el anhelo de nuestras vidas, que Israel como nación vuelva a ser unida, que vuelvan los del exilio, ése tiene que ser el llamado más importante para nosotros si es que hoy acudimos a ser sacerdotes del Dios altísimo.**

Ahora algo a notar, es que aquí se nos ha estado hablando de una vestimenta muy costosa, que tenía piedras preciosas, oro diamante, todo era súper costoso y la pregunta es ¿De dónde sacaron todo eso éstos que habían sido esclavos de Egipto, de donde sacaron todas estas cosas para hacer todo lo que les mando el Eterno? Solo pónganse a pensar cuanto costaba el tabernáculo, cuanto costaban las vestiduras sacerdotales, y ¿De dónde sacaron todo eso? **Ésas riquezas se las dieron los egipcios; pero con esto tenemos otra aplicación que deberíamos de observar, si el día de hoy acudes al llamado sacerdotal este principio es para nosotros.**

Las riquezas que Dios ha permitido que sus hijos reciban del mundo no son para su propia vanidad, sino que Dios ha permitido que obtengamos del mundo las riquezas para destinarlas a darle honra y gloria al Señor destinándolas para el servicio y no para vanagloria personal. Esto significa que si tu aceptas el llamado sacerdotal, significa que a partir de ése momento que lo aceptas, TU y tus recursos materiales los vas a poner al servicio del Señor.

Y sabe una cosa es una pena y es una tristeza, que personas que han sido llamadas al servicio sacerdotal todavía están discutiendo si se debe dar el diezmo o no, eso es una vergüenza, y es algo muy triste que una persona que dice haber sido llamada al sacerdocio este instruyendo a personas con la biblia pero enseñando a que ahora todo es tuyo y si quieres le das a Dios, **un sacerdote ya no puede permanecer con una mentalidad cautiva en la miseria material, un sacerdote pone todos sus recursos al servicio del Señor**; así que cuando Dios te llama a seguirle y servirle ya no solo es el diezmo sino tú y todo lo que tienes, y solo así vamos a comprender lo que Yeshúa le dijo a un hombre que tenía mucho dinero, que vendiera todo lo que tenía y que le siguiera, a él Yeshúa no le pidió el 10% sino el 100%; de manera que cuando tomas la decisión de seguir al Señor es consciente de que todo lo que tiene le pertenece a su proveedor.

Así que esto tiene que ser el centro de nuestro corazón, la reunificación de las doce tribus de Israel y todos nuestros talentos entregados absolutamente con éste propósito. Quizás nos preguntemos ¿Cómo entonces podremos cubrir nuestras necesidades si destinamos todos nuestros recursos a servir al Señor? La respuesta es que no nos preocupemos por cuanto que Dios ha provisto el pan de la presencia, Él sabe que tienes necesidades; así que si tú eres llamado al sacerdocio, no te preocupes Dios ya ha provisto el pan de la presencia, Él sabe que necesitas ese pan.

Shemot 28:30 Y pondrás en el pectoral del juicio Urim y Tumim, para que estén sobre el corazón de Aarón cuando entre delante de YHWH; y llevará siempre Aarón el juicio de los hijos de Israel sobre su corazón delante de YHWH...

El Urim y Tumim Se considera que (*Thummim*) deriva de la raíz consonántica, que significa "**perfecciones**", mientras que (*Urim*) deriva de la palabra **luces**; En consecuencia, **Urim y Tumim** se ha traducido tradicionalmente como **las luces y perfecciones**. También de forma alegórica se ha traducido como como **revelación y verdad, o doctrina y verdad** (aparece en esta forma en la Vulgata Latina. Sin embargo en la tradición hebrea tenemos lo siguiente.

Que el nombre "Urim ve ha Tumim" Viene de la palabra hebrea "OR" que significa LUZ y se dice que porque el Urim ocasionaba que letras individuales de las 12 tribus que estaban en el pectoral se iluminaran, por el otro lado estaba el Tumim que se deriva de la palabra hebrea TAMIM, que significa integridad, y se dice que porque al leerse en el orden apropiado, las letras

iluminadas representaban de manera íntegra y acertada las repuestas de nacional importancia, preguntas que el Cohen Gadol le preguntaba a Dios.

Un rabino muy conocido de Israel pone un ejemplo de cómo se hacía la consulta del Urim y Tummim, él dice: Cuando el pueblo de Israel cruzo el rio Jordán y que se emprendió la conquista de la tierra prometida, se levantó la pregunta de qué tribu era la que iba a empezar la guerra en contra de los cananeos, y que entonces el nombre de Yehudá se ilumino, así como las letras Yod י, Ayin ׀, Lamed ל, y He ה, y que el sacerdote tenía que entender que significaban esas combinaciones de letras, y que para eso el espíritu divino le proporcionaba la sabiduría para interpretar el mensaje, en cual en este caso era “YEHUD YAALE” que quiere decir Yehudá Ascenderá, **este mismo rabino afirma que Moshé hizo los Urim y Tummim, ya que no se menciona a nadie que haya echo eso, o que también pudo haberlos recibido ya hechos de parte de Dios.**

Shemot 28:31 Harás el manto del efod todo de azul; 32 y en medio de él por arriba habrá una abertura, la cual tendrá un borde alrededor de obra tejida, como el cuello de un coselete=coraza, para que no se rompa. 33 Y en sus orlas harás granadas de azul, púrpura y carmesí alrededor, y entre ellas campanillas de oro alrededor...

En el vestuario del sumo sacerdote en la parte de abajo tenía unas campanillas y entre cada una de las campanillas de oro que sonaban al caminar, cuando el Sumo sacerdote estaban haciendo su trabajo; entre cada campanilla había granadas, **la granada es un fruto muy interesante, en la parte superior del fruto tiene una hojas que forman la estrella de David y si se observa de perfil ésas hojas se ven como una corona, por eso la granada es una fruta muy tradicional del pueblo de Israel, porque se dice que la granada es el fruto de la realeza.**

También se dice según algunos rabinos, que las granadas tienen 613 semillas que representan los 613 mandamientos de la Toráh; **por otro lado cuando la granada está muy madura se parte y las semillas se dispersan y ahí surgen más árboles de granadas.** El principio que aprendemos de eso es que así como las granadas se rompen y las semillas son dispersadas, así dicen los estudiosos, que de la misma manera el pueblo de Dios que son reyes y sacerdotes van a ser partidos para que su semilla se disperse en todas las naciones y lleven los mandamientos de Dios a todas las naciones.

Así que eso llevaba el sumo sacerdote en su vestidura, campanas de oro y granadas bordadas, granadas tejidas, y algunos dicen que las campanillas eran para que estuvieran sonando y así escuchar que el sacerdote se estaba moviendo cuando entraba al lugar santísimo en la fiesta de Yom Kipur, pero que si se dejaban de oír las campanillas, significaba que el sacerdote ya se había muerto, pero eso no es verdad, eso es solo un mito, ya que al ponerme a estudiar en serio para este estudio me di cuenta que es solo un mito el que le ponían una cuerda en el tobillo y que si se dejaban de oír las campanitas quería decir que lo mejor no estaba purificado correctamente y que seguro ya habría muerto y que para eso tenía la cuerda para que lo jalaran.

Pero hoy usted va a descubrir que eso solo es un mito, una leyenda, y que no es cierto, ya que para empezar hay una sola referencia de que le ponía una cuerda al sumo sacerdote en Yom Kipur y que esa cuerda se jalaba y esa referencia está en un escrito de la edad media, que si es un escrito judío pero no hay ninguna otra referencia de que eso fuera así, así que eso no es cierto, ya que para empezar y con mucha lógica y que nunca antes lo había meditado, **en Yom Kipur el sumo sacerdote no usaba el ropaje sacerdotal que usaba durante todo el año, en Yom Kipur el sumo sacerdote no tenía toda esa vestimenta sino que en Yom Kipur solo usaba la túnica de lino y así entraba de modo que no usaba las campanillas.**

Entonces ¿porque surgió este mito más adelante? Bueno porque algunos estudiantes empezaron a preguntar de que, ¿Qué pasaba si durante Yom Kipur se moría el sumo sacerdote? Entonces empezaron a deliberar y salió eso de la cuerda y todo eso, pero fue una deliberación que quedo documentada en el Talmud (recopilación de la tradición oral de ahora ya está escrita) y como el Talmud está lleno de registros de las discusiones que tenían los estudiantes y rabinos, pues quedo registrada, pero no quiere decir que esto fuera así, entonces esto nada más es para aclarar que simplemente estas campanillas en el ropaje del sumo sacerdote se usaban cuando se estaba llevando a cabo el servicio normal de todos los días que se llevaba a cabo en el tabernáculo.

Pero no en el día de Yom Kipur, además de eso el sumo sacerdote no podía morir por que se supone que antes de entrar ya había hecho una ofrenda por el pecado de Él y el de su casa, o sea ya estaba limpio de su maldad y solo entraba para rociar la sangre que ya había limpiado su pecado. Además la escritura aquí no va a aclarar para que eran esas campanas y esas granadas.

Éxodo 28:34 Una campanilla de oro y una granada, otra campanilla de oro y otra granada, en toda la orla del manto alrededor. 35 Y estará sobre Aarón cuando ministre; y se oirá su sonido cuando él entre en el santuario delante de YHWH y cuando salga, para que no muera...

Entonces una de las aplicaciones que se podían dar de esto, es que en el lugar Santo tenía que haber aroma (incienso), luz (Menorá), alimento (panes), y había música provocada por las campanitas; y esto podría tener una aplicación para nosotros, y es que tu servicio sea agradable, hay un salmo y también el libro de Job tiene referencia a eso, que dice que cuando Dios creaba, los ángeles cantaban, así que cuando hagas algo para Dios, hazlo con alegría, dándole alabanzas al Rey de reyes.

También dice la escritura que debemos hablarnos con salmos, Efesios 5:19 hablando entre vosotros con salmos, con himnos y cánticos espirituales, cantando y alabando al Señor en vuestros corazones; y eso quiere decir que entre nosotros, en lugar de estar peleando entre nosotros mejor alabemos a Dios, porque el servicio sacerdotal es con cánticos, con salmos, hablando entre nosotros con salmos con cánticos espirituales, hablando con paz en el corazón, no con peleas, no con gritería, no con malas palabras, porque se supone que eres un sacerdote, así que guarde todo esto en tu corazón.

La música también tiene el propósito de crear en nosotros una actitud más apacible, y también tiene el propósito de difundirse, de extenderse, de propagarse, así que hay que llevar éste mensaje, este mensaje tiene que ser oído, la función del sacerdote no te la tienes que callar, la función sacerdotal no es en silencio, pero le aclaro, si vamos a hablar algo, que lo que hablas sea de edificación, no de desánimo, no de desaliento, que lo que hable nuestra boca sea algo agradable para Dios, y si no vamos a usar el tiempo para eso pues es mejor guardar silencio. Solo piensa cuantas veces usas el tiempo que es para predicar, solo para regañar a los oyentes, cuantas veces estamos como Lilka que es tiempo de oración y se pone a dar gracias, **así muchas veces es tiempo de testimonio para glorificar a Dios y que otros se afirmen y lo único que decimos son palabras de desaliento.**

Shemot 28:36 Harás además una lámina de oro fino, y grabarás en ella como grabadura de sello, SANTIDAD A YHWH...

La cabeza es representativa de los pensamientos, y si la cabeza es la que controla a todo el cuerpo, y en la cabeza tenían la leyenda que decía "Santidad al Señor", ¿Qué estará simbolizando eso? Esto simboliza que el control del cuerpo del sacerdote estaba entregado a ser santo delante del Señor, un sacerdote tiene sus pensamientos cautivos a la obediencia al Mesías, ya no son tu propios pensamiento los que te deben dirigir, aunque es difícil tener ese grado de disciplina mental, lo cierto es que en cada Shabbat tenemos un ensayo, una oportunidad para hacer que nuestra mente no esté en las cosas de éste mundo, sino para que nuestra mente esté completamente consagrada para Dios.

Y si pudiéramos extender lo que hacemos cada Shabbat al resto de la semana sería la vida perfecta, y cada Shabbat para eso es para estar pensando en Dios **y en las cosas de Dios y dice la escritura: ISAÍAS 26:3 Tú guardarás en completa paz a aquel cuyo pensamiento en ti persevera; porque en ti ha confiado.**

Entonces yo te digo hoy, que nuestra mente esté pensando en Dios, y de repente cuando venga un pensamiento de las cosas materiales, de lo que necesitas la próxima semana, cuando estés pensando en un plan, en un proyecto, entonces tienes que llevar cautivo todo pensamiento a Yeshua, **porque** una persona que normalmente está ansiosa, es una persona que su mente está como en un campo de batalla **y la batalla muchas veces la está ganando el enemigo, porque ésa persona no está llevando cautivo su pensamiento a la obediencia al Mesías.**

Kaliman lo dijo jugando pero muy cierto "Quien domina la mente lo domina todo" así que cada vez que te venga un pensamiento de ansiedad, de hacer lo contrario a lo que nos demanda la palabra de Dios lleva ese pensamiento a Yeshua, así que el que logra controlar su mente prácticamente le va a ayudar a santificar toda su vida, ya que la escritura dice **"Tu guardarás en completa paz aquel cuyo pensamiento en Ti persevera"** por el contrario vivirá en completa ansiedad, vivirá en completa preocupación, en completo enojo, en completa ira aquel cuyo pensamiento en Dios no persevera.

¿Por qué una persona está enojada, porque está ansiosa? Pues porque su mente es un campo de batalla y la batalla de la mente en una persona airada, ansiosa muy posiblemente la está ganando el enemigo, y si estas así, si estás pasando por eso ¿Qué tienes que hacer? Llevar todo pensamiento cautivo a la obediencia al Mesías Yeshua, y toma una determinación, no le voy a

obedecer a este que me está sembrando duda, que me está sembrando temor, que me está sembrando preocupación y por eso tengo que meditar en las escrituras, por eso tengo que memorizar la palabra, por eso me preocupo en tener todas estas conferencias grabadas en youtube y en internet, para que en todo tiempo tengamos al alcance esta palabra, **porque es muy difícil en el tiempo en que vivimos, con el trabajo y todos los quehaceres diarios, es muy difícil estar pensando en las cosas de Dios.**

Y bueno yo creo que a estas alturas ya se dio cuenta que no nomas es decir yo soy un sacerdote de Dios, a estas alturas yo creo que más de alguno ya le pensó, a caray ser sacerdote es toda una responsabilidad, ser sacerdote es que vamos a consagrar nuestra mente y que nuestro pensamiento debe ser de santidad para YHWH, y si mi mente ya a voy la consagrar a EL, entonces adiós medios de noticias, adiós música del mundo, adiós todo eso que no te sea de edificación, que no sean de pacificación y que no me lleven a servir a Dios, **¿Qué es lo que este mundo te ofrece, que ofrecen los juegos de video, las películas para niños de que son actualmente? De pura violencia, de pura destrucción.**

Así que si somos llamados a ser sacerdotes nuestra mente debe ser “kadosh Le YHWH” consagrado a Dios, ya que tienes un llamado de paz, amar la paz y seguirla, eso si es que de verdad quieres ser un sacerdote para Dios, hoy te debe quedar grabado que nuestros pensamientos son solo para Dios.

Shemot 28:37 Y la pondrás con un cordón de azul, y estará sobre la mitra; por la parte delantera de la mitra estará. 38 Y estará sobre la frente de Aarón, y llevará Aarón las faltas cometidas en todas las cosas santas, que los hijos de Israel hubieren consagrado en todas sus santas ofrendas; y sobre su frente estará continuamente, para que obtengan gracia delante de YHWH...

O sea que el sumo sacerdote Aarón se consagraba así mismo en lugar de los hijos de Israel, es decir el sumo sacerdote se consagra a sí mismo, se sacrifica así mismo entregándose a Dios como sustituto de lo que los demás no hicieron, ya que es difícil consagrarse por completo a Dios, entonces si tu recibes el llamado a ser sacerdote, entonces tu estas tomando la decisión de santificarte para Dios en lugar de ellos, y eso es exactamente los que dijo Yeshúa en **JUAN 17:19 Y por ellos yo me santifico a mí mismo, para que también ellos sean santificados en la verdad.**

Yeshúa se consagró a sí mismo, se sacrificó así mismo para suplir la falta de consagración de los demás, entonces por gratitud a eso, si tú y yo vamos a seguir el modelo y el ejemplo de nuestro sumo sacerdote, entonces tú y yo vamos a ser intercesores por todo Israel. Cuando Dios iba a destruir las ciudades de Sodoma y Gomorra, puso como condición para no destruirlas si hallare 50 justos en ése lugar y después viene el dialogo con Abraham, pero el punto es que por unos cuantos que estuvieran consagrados no destruiría la ciudad; de manera que nosotros al asumir la responsabilidad del sacerdocio, estamos diciéndole al Señor que tome en cuenta nuestra consagración para que no castigue a Israel, porque por esos sacerdotes consagrados, Dios tendrá misericordia de Israel.

Entonces cuando Dios diga voy a traer juicio, y el juicio de Dios comienza por la propia casa, cuando Dios diga voy a traer juicio a todo Israel, que por unos cuantos que no doblaron sus rodillas ante baal, que por unos cuantos como Elías, Dios no nos destruya, y que cuando Dios diga este pueblo es un pueblo rebelde, mal educado, pueblo de dura cerviz, pueblo que no me quiere alabar, y que cuando diga ya los voy a castigar, que por unas personas que se consagran, que por alguien fiel el este lugar Dios tenga misericordia, y que Dios pueda ver que hay un remanente fiel, que hay un remanente que se ha consagrado, que hay un remanente que se santifico, que hay un remanente que dijo, yo no voy a ser influenciado por este mundo, y te aseguro que Dios va a decir por ellos, por esos consagrados, voy a tener misericordia de todos, que te parece eso. Y si esto no te basta te voy a decir que Yeshúa es el máximo ejemplo de esto que estamos hablando, quien se santificó y se consagró por todos aquellos que no lo pudimos hacer.

¿Qué tenía Yeshua en el letrero que tenía sobre su cabeza en el madero, esas letras famosas que están en muchas iglesias? INRI, que es el acróstico de una frase en latín, que dice Jesús de Nazaret Rey de los Judíos, pero que en hebreo diría "YHWH "Yahshua HaNatserat Méleh HaYehudim", que significa: Yeshua, HaNotzri es De Nazaret, W'Meleh o V'Meleh con V o W, es Rey, y HaYehudim, es De Judíos. Y tomando la primera letra de cada frase se forma el famoso tetragramaton YHWH, entonces cuando tú ves a Yeshua allí en la cruz ¿Qué estas viendo? A alguien que se consagro y se santifico y se apartó por todo aquello que los demás no pudieron hacerlo.

Shemot 28:39 Y bordarás una túnica de lino, y harás una mitra de lino; harás también un cinto de obra de recamador. **40** Y para los hijos de

Aarón harás túnicas; también les harás cintos, y les harás tiaras para honra y hermosura. 41 Y con ellos vestirás a Aarón tu hermano, y a sus hijos con él; los ungirás, y los consagrarás y santificarás, para que sean mis sacerdotes...

Aquí en el verso 41 está un aspecto muy importante, y verán lo que dice: pero hoy te lo voy a decir la unción no es por inteligente ni por chulo, la unción implica sacrificio, y digo que implica sacrificio, porque para hacer ese aceite con que los iban a ungir, se tomaban las aceitunas y las machacaban, aplastando las aceitunas y al aplastarlas se extraía el aceite. Entonces esto quiere decir que el ser ungido y dedicarle tu vida a Dios, cuesta trabajo, y si te consagras tu vida va a ser una vida triturada, **pero vale la pena, porque la recompensa de haberse consagrado a Dios no tiene comparación con nada de éste mundo.**

También tenemos dos **palabras importantes en el verso 41**, que al leerlas siempre pensé que eran lo mismo, y son las palabras **consagrar y santificar**, ¿y que acaso no son lo mismo? Y bueno pues ungirlos solo era echarles aceite en la cabeza, y nada que ver con ungir con aceite en la época actual, y se les derramada aceite como símbolo de que ellos tenían una vida totalmente quebrantada para extraer de sus vidas el aceite, y dice los consagraras y veamos esta primera palabra, que viene de la palabra **YAK**, que es mano, como Yakoov mano tomando el calcañar, y santificar viene de la palabra **KADOSH**, entonces ¿qué tiene que ver la palabra mano y Kadosh?

Esto tiene que ver con la imposición de manos, es decir que lo que les estaba diciendo Dios a Moisés era que iba a imponer las manos sobre ellos y por esa acción les iba a transmitir la autoridad, lo que se conoce como “La imposición de manos” el apóstol Pablo habló de ésta imposición de manos y dijo “no impongas las manos con ligereza” lo que implica que el llamado de Dios es algo muy serio, y por eso el día de Hoy no quiero forzarles y no quiero manipularlos, no quiero presionarles para que acepten el llamado sacerdotal, por eso Pablo dijo no impongas las manos con ligereza, o sea no a cualquiera porque este es un llamado especial, muy especial.

Y cuando se establezca el reinado de Dios en la tierra, no todos van a ser sacerdotes porque va a haber diferentes funciones en el reino mesiánico, va a haber un templo, que en Ezequiel 40 en adelante nos habla de ese templo, y en Jerusalén va a haber un lugar especial donde van a vivir los sacerdotes, y también los profetas anuncia que de entre los gentiles, de entre las naciones,

Dios va a tomar sacerdotes para su templo, **entonces el llamamiento sacerdotal es algo muy sublime, es algo muy especial, porque son los que van a estar sirviendo juntamente con Yeshúa y ya no nada más a Israel sino a todas las naciones.**

Y Pablo dijo no impongan las manos con ligereza, o sea que no nada más es por emoción, la imposición de manos tiene que provenir de un acto libre y voluntario, y tiene que ver con una serie de decisiones específicas que uno tome, y una vez que se hace eso, la persona tiene que estar consciente de lo que implica esa responsabilidad y solo así se imponen las manos, **en la carta a los hebreos se habla también de la imposición de manos como una doctrina, entonces esto es lo que se llevaba a cabo con Aarón, y no nada más con Aarón, sino también con sus hijos de manera que el llamado sacerdotal es un llamamiento en familia.**

En nuestro ministerio nos ha tocado conocer a muchos líderes que toman el llamado del sacerdocio pero lo toman nada mas ellos, y andan sirviendo a Dios y andan difundiendo el mensaje por todos lados, y andan dando conferencias y predicaciones, pero sus hijos bien gracias, muchos hijos de estos grandes predicadores se encuentran totalmente apartados, de hecho, me ha sorprendido que la mayoría de los hijos de muchos predicadores famosos que he conocido, sus hijos, o no son creyentes o andan en el mundo, o viven totalmente indiferentes a las cosas de Dios, o si son creyentes pero ignoran todo, de pronto su papa está bien metido dando sus estudios y los hijos con una flojera impresionante y con una cara de fastidio, y eso es algo que yo le ruego y le pido a Dios que no me vaya a pasar.

Que Dios no permita que me vaya a pasar que yo esté bien emocionado dando estudios y mi hijo Misael por allá viendo las estrellas sin ningún tipo de interés en las cosas de Dios, por eso aquí estamos viendo que Dios llama a Aarón al sacerdocio pero también sus hijos, por eso le dice a Moshé también a sus hijos los vas a ungir como sacerdotes, pero ¿por qué a sus hijos también? Pues bueno para que cuando Aarón terminara su función, sus hijos fueran los que continuaran la función sacerdotal.

Así que yo voy a recibir ese llamamiento sacerdotal, pero también es un llamado para ti hijo, un llamado que llevas desde el vientre de tu mama, y a todos ustedes que tiene hijos y a todos los que me escuchen y tiene hijos se les hace una recomendación muy importante: **No excluyan a sus hijos del llamado sacerdotal**, y asegúrense de que antes de estar predicando este

mensaje, que por supuesto es muy importante predicarlo y anunciarlo pero por favor incluyan a sus hijos, porque yo sé que hay muchos predicadores que son el llanero solitario, que solo ellos sirven a Dios y los de su casa nada que ver, y yo no quiero ser uno de ellos, **yo quiero ser parte de un equipo y que nuestra prioridad sea enseñar a nuestros hijos, y que lejos de ser candiles de la calle y obscuridad de nuestras casas,** que podamos ser una nueva generación de un equipo de personas con un llamado sacerdotal pero que podamos considerar a nuestras familias la parte medular más importante de cualquier ministerio.

Entonces que nuestra prioridad sea enseñar a nuestros hijos, y solo les dejo como testimonio y se los vuelvo a repetir, que el llamamiento sacerdotal fue para Aarón y para sus hijos, así que si usted tiene un llamado sacerdotal incluya a sus hijos, y por eso estos estudios que estamos haciendo son para que toda la familia los escuche, **para que aun los niños y los adolescentes se involucren, porque estamos viendo una generación de adolescentes, que están siendo atacados por el mundo y que el mundo nos está robando a nuestros hijos, nos está robando la mente de nuestros hijos, y yo como padre tengo que luchar y tengo que vencer la corriente de este mundo y es mi sueño, y es mi anhelo lograr, que mi hijo y mis hijas, que les interese más lo que tiene que decirle Dios por medio de su palabra, que lo que tienen que decirle sus amigos, y la televisión y el cine, es mi oración, que ellos prefieran escuchar su palabra a todo lo que este mundo les puede ofrecer, y que verdaderamente se consagran para Dios.**

Éxodo 28:42 *Y les harás calzoncillos de lino para cubrir su desnudez; serán desde los lomos hasta los muslos. 43 Y estarán sobre Aarón y sobre sus hijos cuando entren en el tabernáculo de reunión, o cuando se acerquen al altar para servir en el santuario, para que no lleven pecado y mueran. Es estatuto perpetuo para él, y para su descendencia después de él...*

ORACION

Gracias te damos papito lindo por todas las maravillas que nos enseñas día con día que estudiamos tu palabra, no fuera posible entender esto si no es por tu Santo Espíritu que no sigue guiando a toda justicia y a toda verdad, **padre como dijo David “Abre mis ojos para ver las maravillas de tu ley” ya que tu ley, tu Torah a la verdad es santa justa y buena y escrito esta, que: La ley de YHWH es perfecta, que convierte el alma; El testimonio de**

YHWH es fiel, que hace sabio al sencillo. Los mandamientos de YHWH son rectos, que alegran el corazón; El precepto de YHWH es puro, que alumbrá los ojos. Por favor Abba sigue alumbrando mi camino con esta bendita palabra.

Oración sacerdotal

Ye-varejeja Adonáí veyish-merejah. Yaer Adonáí panav elejah viju-nejah. Yisah Adonáí panav elejah v`ya-sem l`jah shalom.

Bamidbar 6:24-27

Que El Eterno te bendiga y te guarde. Que El Eterno haga resplandecer su rostro sobre ti y te dé, de su gracia. Que El Eterno alce sobre ti su rostro y te de paz. **Números 6:24-27**

Derechos NO Reservados U.S. Copyright Office ©2010-2014 Predicador loséf Martínez Invitamos a nuestros lectores a visitar y recomendar nuestro sitio, www.casaderestauraciontexas.webpin.com y también nuestro canal de YouTube <http://www.youtube.com/user/jos1mar1?feature=mhee> donde hay muchos artículos, videos, películas, estudios y parashót gratuitas. **Todos los derechos de autor reservados. Si usted desea suscribirse o des-suscribirse automáticamente a los estudios semanales, escriba su email a casadeconsolacion@hotmail.com ¡Muchas gracias!**